



[ALEJANDRA VILLEGAS, ALCALDESA ELECTA DE DALCAHUE:]

# “Quiero hacer un programa de salud complementario para los postrados”

Un tema que preocupa a la próxima jefa comunal dalcahuina es el déficit con que recibirá la comuna, el que aseguró bordearía los 2 mil millones de pesos. Espera un traspaso de funciones de acuerdo a lo establecido por la ley.

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrella.chiloec.cl

FOTOS: CLAUDIO VIVAR

El acceso a la salud, sobre todo de los adultos mayores, es una de las preocupaciones con las que asumirá la alcaldesa electa, Alejandra Villegas Huichamán (indep. pro UDI), su cargo en la comuna de Dalcahue. Incluso, una de sus primeras medidas al llegar al municipio será buscar los recursos necesarios para implementar un programa orientado a esta tarea.

110 votos separaron a la candidata independiente del actual jefe comunal, Alex Gómez, en la elección que se realizó el fin de semana pasado. Tras siete días de su triunfo, la jefa comunal electa habló sobre sus prioridades para la comuna que le dio la victoria con 26,8% de los sufragios.

Gómez (indep. pro PR) llegó al cargo tras elección del concejo, al igual que su antecesora, Susana Vera (DC). Luego que el alcalde electo en el 2021, Juan Hijerra, fue destituido por notable abandono de deberes tras ser condenado por chocar conduciendo en estado de ebriedad un vehículo fiscal.

**-¿Cuál es la primera medida que adoptará al llegar al municipio?**

-Lo primero que quiero hacer es preocuparme de dejar presupuesto, ya sea con lo que existe o con el saldo final de caja, para implementar un programa de salud que vaya en directo beneficio de las personas que están postradas o adultos mayores, que sea complementario a lo que ofrece el cesfam (centro comunitario de salud familiar).

Antes de asumir, la idea es tener varias reuniones de coordinación; de hecho, yo ya pedí una reunión con el actual alcalde para que nos juntemos para hacer el tras-



VILLEGAS FUE CONCEJAL DURANTE DOS PERÍODOS EN DALCAHUE Y TAMBIÉN JEFA DE LA DIDECO DE ESTA COMUNA Y TAMBIÉN EN LA MUNICIPALIDAD DE CASTRO.

paso como la ley lo señala y, una vez que asuma, poder reunirme con los funcionarios, conversar con ellos y después ver el tema de los recursos para hacer lo comprometido. Un tema que no voy a dejar esperar es hacer todas las gestiones, todo lo que sea necesario para asegurar el acceso a la salud.

## CAMPAÑA

**-¿Cómo vivió la campaña?, ¿esperó un final así de estrecho?**

-Yo sabía que el final iba a ser apretado, que no iba a ser holgado porque yo estaba compitiendo con mi sector, con dos candidatos que iban de forma independiente, pero que provenían de mi sector, dos ex RN, y competía además con dos candidatas de la izquierda; por lo tanto, para cualquier candidato que hubiese salido no iba a ser carrera corrida, iba a ser muy apretado. Una vez que tomé la decisión de ser

candidata, empezamos a recorrer con un grupo de amigos y de ahí me empecé a desplazar por los diferentes sectores. Mi segundo trabajo desde el punto de vista profesional fue Dalcahue, estuve 12 años allá como (jefa de) Dideco (Dirección de Desarrollo Comunitario) y cumpliendo la función de administradora municipal, y después dos períodos como concejala; entonces, hay una cercanía con las familias, con las personas, no soy ajena a la comuna, al contrario, muchas de las familias con las que me reuní los conocí de chicos, entonces hay una cercanía, una conexión muy bonita.

**-Se vio acompañada por Juan Hijerra, ¿fue fundamental el apoyo del exalcalde?**

-Sí, Juan fue un apoyo muy importante, él es muy querido en la comuna, además su salida fue por un error que él cometió, pero que él cumplió con todo lo



EL SÁBADO Y DOMINGO DE LA SEMANA PASADA FUE LA MEGAELCCIÓN EN EL PAÍS.

que la ley le señaló, estuvo sujeto a sumario, sin poder manejar y era muy querido, así es que su compañía fue un tema importante, pero también había más gente que se sumó a esta campaña y había un conocimiento previo de las familias, de los sectores, caminamos mucho. También hay que señalar que Claudio (Alvarado, exdiputado, exsenador y exministro) es muy querido en Dalcahue, además de la gente que nos acompañó; nosotros tuvimos un grupo de 9 candidatas a concejales y nos desplazamos en todos los sectores de la comuna, en esta campaña estuve muy acompañada.

**-¿Qué le parece que de los 10 alcaldes de Chiloé solo 2 sean mujeres?**

-Creo que de a poco vamos avanzando, falta todavía mucho, pero también hay que destacar a las candidatas que se atreven a asumir estos desafíos, en el caso de Dalcahue fuimos dos las candidatas a alcalde. Yo también tengo que rescatar el trabajo de Jasna Igor que se atrevió en la comuna y hay que tratar de trabajar para que sean muchas más las candidatas que se atreven a asumir estos desafíos; ya, por lo menos, somos dos: Javiera (Yáñez) ya hecho un trabajo maravilloso en Curaco de Vélez, por algo nadie quiso competir con ella y creo que las mujeres de colo-

camos un sello especial al trabajo que se hace, el hecho de ser mamá ayuda mucho.

**-¿Cómo ve lo que pasa con la educación en Chiloé y que aún no se sepa si el SLEP partirá o no el próximo año?**

-La incertidumbre es muy grande y no solamente para la gente que trabaja en educación, sino que también para los padres y apoderados, porque en el caso de Dalcahue hay un déficit grande, de alrededor de mil 500 millones: no sabemos en qué pie va a quedar, si va a aumentar y cuánto va a aumentar y esta incertidumbre de no saber-porque se va a saber el 15 de noviembre si se pasa en enero, en marzo, en mayo o definitivamente el 2026- es cuánto más a va aumentar. Y en el caso de los papás que estaban esperando que haya un cambio, también hay dudas, y espero que esto se resuelva pronto y que nos digan qué va a pasar.

## PRIORIDADES

**-¿Cómo cree que va a encontrar la administración municipal cuando asuma?, ¿serán necesarios algunos ajustes?**

-Espero que esté todo ordenado, todos esperamos eso, pero lamentablemente no soy tan optimista porque el año pasado entre educación y salud había un déficit grande, de unos 2 mil millones de pesos. Entonces, eso genera problemas con el presupuesto porque son recursos limitados y eso te limita en el tema de la inversión que uno quiera hacer en la comuna y respecto a los equipos con los que quieras contar, porque primero tienes que hacer un plan de ahorro para ajustar las cuentas y, después de eso, ver lo que efectivamente puedes hacer con ese presupuesto. Ahora, lo que tengo claro es que hay que hacer mucha gestión, tocar muchas puertas para poder llevar una

“  
 Creo que de a poco vamos avanzando, falta mucho todavía, pero hay que destacar a las que se atreven”.

Alejandra Villegas,  
 asistente social.

mayor cantidad de recursos a la comuna y en eso he estado en estos días, tratando de ver de qué forma se pueden llevar recursos a la comuna. Cuando uno hace mucho terreno también ve las necesidades que tiene la gente, nadie te lo cuenta, no es lo mismo que vaya el vecino a la alcaldía y te plantee un problema a que tú lo veas, como el tema de los caminos que están en mal estado y que hay que hacer una inversión grande, pero sobre todo y para mí la prioridad está en mejorar el acceso a la salud, la salud no puede esperar.

También quiero pedir entrevistas con el Servicio de Salud (Chiloé) porque mi intención es que los pocos recursos que existan sean destinados a mejorar el acceso a la salud, por eso lo primero que quiero hacer es un programa de salud complementario para los postrados y los adultos mayores. A nosotros como familia nos tocó vivir 10 años de cuidados de mi suegro (Gustavo Alvarado) y tuvimos la posibilidad de que él estuviera súper bien tratado, pero no todas las familias tienen la posibilidad que sus adultos mayores estén en las mismas condiciones, así es que ojalá todos los adultos mayores tengan la posibilidad de tener una vejez digna y en eso me voy a enfocar. ☺